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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Plantean incorporar a la Ley la violencia reproductiva contra las mujeres 
https://www.contramuro.com/plantean-incorporar-a-la-ley-la-violencia-reproductiva-contra-
las-mujeres/ 
Incorporar a la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, la violencia 
reproductiva, es la propuesta que planteará mañana miércoles al Pleno de Congreso, la 
legisladora María de la Luz Núñez Ramos, quien preside la Comisión de Igualdad 
Sustantiva y de Género. La iniciativa sumará elementos de discusión a la polémica que 
persiste dentro de la Cámara para legislar sobre el derecho de las mujeres a decidir sobre 
su propio cuerpo, en donde existen dos bloques polarizados, uno a favor del ejercicio de 
derechos de las mujeres y el otro en defensa de las posturas conocidas como provida en 
contra del aborto. 
 
Congreso de Michoacán va por creación de Ley de Justicia Cívica 
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-de-michoac%C3%A1n-va-por-
creaci%C3%B3n-de-ley-de-justicia-c%C3%ADvica 
Con la iniciativa del diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Hugo Anaya Ávila, el 
Congreso de Michoacán buscará crear la Ley de Justicia Cívica y con ello establecer 
normas a nivel estatal para la prevención del delito y favorecer la convivencia social a través 
de juzgados cívicos. En la exposición de motivos, el panista establece seis objetivos 
principales de la justicia cívica: prevenir el escalamiento de la violencia; disminuir la 
reincidencia en faltas administrativas; dar solución de manera ágil, transparente y eficiente 
a los conflictos; mejorar la convivencia ciudadana; promover la cultura de la legalidad; y 
mejorar la percepción del orden público y de la seguridad. Por lo anterior, se hace énfasis 
en privilegiar la solución de conflictos, con el derecho de los infractores a un procedimiento 
oral y público en una audiencia que quedará registrada en videograbación. 
 
Boletines: 
 
Congreso de Michoacán y el IMAIP acuerdan impulsar el Parlamento Abierto 
Tras señalar que la transparencia es un pilar de la democracia, la diputada presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julieta García Zepeda, sostuvo que la 75 
Legislatura seguirá “impulsando el gobierno abierto, en este caso en particular, en lo que 
compete al Parlamento Abierto”. García Zepeda recibió en sus oficinas a Abraham Montes 
Magaña y a Areli Yamilet Navarrete Naranjo, comisionado presidente y comisionada, 
respectivamente, del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (Imaip), con la finalidad de delinear acciones conjuntas 
entre ambas instancias. 
 
Presentará Representación Parlamentaria reformas para lograr reinserción social de 
adolescentes 
Con la finalidad de garantizar la real reinserción social del adolescente, contribuir a 
disminuir su reincidencia en actividades ilícitas y lograr su integración a la sociedad; la 
Representación Parlamentaria del Congreso del Estado, conformada por las y los 
diputados, Eréndira Isauro Hernández, Fanny Lyssette Arreola Pichardo y Marco Polo 
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Aguirre Chávez, presentarán ante el Pleno una iniciativa de reforma al Código de Justicia 
Especializada para Adolescentes en el Estado de Michoacán. La propuesta de reforma, 
señaló la diputada, Eréndira Isauro contempla la homologación con la ley en la materia a 
nivel federal, en donde destaca la continuación de los estudios, la prestación del servicio 
social a favor de la comunidad, las víctimas. También prevé que cuenten con un empleo, o 
adquirir, en el plazo que el Juez determine, un oficio, arte, industria o profesión si no tiene 
medios propios de subsistencia, cuando su edad lo permita. 
 
ASF debe investigar a fondo desfalco millonario de Silvano a Michoacán: GP de 
Morena 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) evidenció una vez más la corrupción que gira 
en torno al exgobernador Silvano Aureoles Conejo, quien, de acuerdo con dicha instancia, 
en 2021 acumuló irregularidades por 12 mil 46 millones de pesos, de los cuales 5 mil 43 
millones de pesos no pudieron ser comprobados, señalaron diputadas y diputados del 
Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán.  A nombre de la bancada 
de Morena, su coordinadora, Anabet Franco Carrizales, expuso los vicios de corrupción que 
acompañaron a la administración silvanista en su último año de gobierno, cuyas 
inconsistencias, con base en una auditoría generada por la ASF, se traducen en desvíos 
de recursos y generación de pagos irregulares que fueron observados por el órgano 
fiscalizador. 
 
Observaciones de ASF a sexenio de Silvano contrasta con pasividad de auditoria: 
Fidel Calderón 
Las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por más de 12 mil 
millones de pesos a la gestión del ex gobernador Silvano Aureoles, contrastan con la 
pasividad de la auditoría local, afirmó el diputado local Fidel Calderón Torreblanca. Recordó 
el ex secretario de Gobierno que el año pasado, diputados locales de morena, PT y PVEM, 
presentaron denuncia ante la ASF señalando varias irregularidades del ex gobernador 
“seguramente varias de esas observaciones que ahora se dan a conocer derivan de esa 
demanda”.  
 
Atender las necesidades de la niñez en Michoacán debe ser una prioridad: Daniela de 
los Santos 
En el marco de la presentación de resultados de la Consulta Nacional Infantil "¿Me 
Escuchas? 2022", realizada por el Sistema DIF Nacional y el DIF estatal que encabeza la 
presidenta honoraria, Grisel Tello, la Diputada Daniela de los Santos destacó la importancia 
de atender las necesidades de la niñez en Michoacán. Derivado de los resultados de esta 
Consulta, la Diputada De los Santos, señaló que hoy más que nunca se debe tener como 
prioridad la atención a las necesidades que los mismos niños expresaron en la encuesta. 
 
Fanny Arreola celebra convenio entre CECyTE Tancítaro y Aguacates Seleccionados 
JBR en pro de los estudiantes. 
La diputada Fanny Lyssette Arreola Pichardo, acompañó la firma de convenio de 
colaboración entre el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de 
Michoacán (CECyTE) del municipio de Tancítaro y la empresa Aguacates Seleccionados 
JBR, mismo que beneficiará en gran medida al desarrollo profesional de todos sus alumnos. 
Al respecto, la legisladora local manifestó que este tipo de convenios entre instituciones 
educativas y empresas ya establecidas y en pleno funcionamiento, serán de gran ayuda 
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para los jóvenes de este municipio, de la región y desde luego para todo el distrito XXIII, 
que ella representa. 
 
Michoacán es la ubicación con mejores condiciones para recibir planta de Tesla: JC 
Barragán 
Para el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, Michoacán cuenta con todas las condiciones 
para la instalación de la planta de vehículos Tesla. El legislador se sumó al gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, quien levantó la mano para que se considere a Michoacán dentro 
de los estados donde se pueda instalar la planta, por lo que el mandatario entregó una 
tarjeta con toda la información al canciller Marcelo Ebrard, misma que él habría presentado 
en la reunión con directivos de la empresa. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Silvano dejó boquete de 12 mil millones de pesos durante su último año: ASF 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/silvano-dejo-boquete-de-12-mil-millones-
de-pesos-durante-su-ultimo-ano-asf/ 
https://postdata.news/asf-detecto-desfalco-por-13-mil-mdp-en-el-ultimo-ano-del-gobierno-
silvanista-gobernador/ 
Durante el Gobierno de Silvano Aureoles Conejo en Michoacán fueron detectadas 
irregularidades en el ejercicio del presupuesto público por más de 12 mil 46 millones de 
pesos, de acuerdo al informe de la Cuenta Pública 2021 de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF). El destino de dichos recursos no fue comprobado por parte del 
exmandatario estatal, quien hoy busca la Presidencia de la República por la Alianza Va Por 
México. Cabe señalar que del total de las entidades federativas, Michoacán acaparó el 54.3 
por ciento de todos los recursos observados y no comprobados, por lo que se trató del 
estado con mayor número de observaciones en el ejercicio del presupuesto público. 
 
Pueblo De Michoacán Sabe De La Corrupción De Silvano: MORENA 
https://www.changoonga.com/2023/02/21/pueblo-de-michoacan-sabe-de-la-corrupcion-de-
silvano-morena/ 
Irregularidades en administración de Silvano Aureoles Conejo, exgobernador de 
Michoacán, deben aclararse y se debe hacer justicia, señaló el dirigente de MORENA en el 
estado, Juan Pablo Celis Silva. Esto, luego de que la Auditoria Superior de la Federación 
(ASF) emitiera observaciones por 13 mil millones de pesos (mdp) en el estado de 
Michoacán durante dicha administración. 
 
Brinca PRD en defensa de Silvano por gasto 2021: son solo observaciones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/brinca-prd-en-defensa-de-silvano-por-gasto-2021-
son-solo-observaciones%ef%bf%bc/ 
Al afirmar que se trata de una persecución política, el presidente estatal del PRD, Octavio 
Ocampo Córdova, desdeñó las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) a 12 mil 46 millones de pesos ejercidos, durante los últimos nueve meses de gobierno 
de Silvano Aureoles Conejo. En entrevista con Quadratín, Octavio Ocampo recordó que las 
observaciones emitidas por los órganos de fiscalización forman parte de procesos 
establecidos en los que se abre un periodo para substanciación y desahogo de pruebas, 
con la finalidad de subsanar precisamente las observaciones realizadas. 
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Debe Calderón priorizar caso García Luna antes de formar un partido  
https://www.quadratin.com.mx/politica/debe-calderon-priorizar-caso-garcia-luna-antes-de-
formar-un-partido/ 
Aunque reconoció que estaría en su derecho, el dirigente de Morena en Michoacán, Juan 
Pablo Celis, señaló que antes de pensar en formar un nuevo partido político, el expresidente 
Felipe Calderón primero debería de responder por el caso Genaro García Luna. El 
expresidente Felipe Calderón escribió el pasado domingo un artículo en el que llamó a crear 
un nuevo partido opositor, que haga frente a la maquinaria lopezobradorista en las 
elecciones federales de 2024. 
 
Deslinda PAN Michoacán a Felipe Calderón de García Luna; pero que aclare  
https://www.quadratin.com.mx/politica/deslinda-pan-michoacan-a-felipe-calderon-de-
garcia-luna-pero-que-aclare%ef%bf%bc/ 
El secretario general del PAN en Michoacán, Javier Estrada Cárdenas, deslindó al 
expresidente Felipe Calderón Hinojosa de tener alguna responsabilidad por los actos del 
exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, pero advirtió que el exmandatario 
michoacano tiene cosas qué aclarar. “Lo que creemos es que sería muy sano que Felipe 
Calderón aclarara cómo implementó sus políticas públicas en materia de seguridad, porque 
al hacerlo podría establecer que García Luna traicionó su confianza, porque es una práctica 
que vemos mucho en ese ámbito”, comentó el dirigente del PAN. 
 
PRD Michoacán: en manos de la SCJN frenar retroceso que pretende Plan B  
https://www.quadratin.com.mx/politica/prd-michoacan-en-manos-de-la-scjn-frenar-
retroceso-que-pretende-plan-b/ 
El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, advirtió que el Poder Judicial a 
través de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tiene en sus manos la 
posibilidad de frenar el retroceso democrático que, a su decir, implican las reformas 
electorales impulsadas por el Presidente de la República. “Yo espero que la SCJN haga 
valer su autonomía e independencia, que pueda echar abajo esta iniciativa de reforma 
electoral impulsada por Morena, por el daño que va a causar de manera sustancial al órgano 
electoral, a las elecciones seguras; creemos que es así, queremos que los ministros sepan 
que el pueblo no está de acuerdo”.  
 
Homicidios a la baja en Michoacán, demuestran una buena estrategia en seguridad 
https://indiciomich.com/homicidios-a-la-baja-en-michoacan-demuestran-una-buena-
estrategia-en-seguridad/ 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán (PVEM), Ernesto 
Núñez Aguilar, señaló que el tema de los homicidios dolosos en la entidad es un reto mayor 
para la autoridad, sin embargo el trabajo que se ha realizando ha logrado que vaya a la 
baja. El también diputado, recordó que hace unos meses Michoacán se ubica en los 
primeros lugares en este rubro, “sabemos que es difícil, pero hemos visto grandes avances 
con el gobernador Alfredo Ramírez”, dijo. 
 
MORENA Michoacán: En El 2024 Vamos A Recuperar Morelia 
https://www.changoonga.com/2023/02/21/morena-michoacan-en-el-2024-vamos-a-
recuperar-morelia/ 
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https://indiciomich.com/morena-crece-en-morelia-y-se-situa-como-favorito-en-las-
encuestas-celis 
Aún no hay perfiles en MORENA para buscar la presidencia municipal, por lo que podría 
seleccionarse a través de encuestas. Recuperaremos el gobierno de Morelia en las 
próximas elecciones del 2024, aseguró el dirigente estatal de MORENA en 
Michoacán, Juan Pablo Celis Silva. «Con Morena salió una encuesta, vamos a recuperar 
Morelia, vamos a enfocar nuestros esfuerzos en ganar la capital, va a ser de nuevo la capital 
de la esperanza de este Michoacán», expresó. 
 
Alianza naufraga: que PRD se olvide del Senado, dice el PRI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/alianza-naufraga-que-prd-se-olvide-del-senado-
dice-el-pri/ 
La alianza en Michoacán comienza a naufragar, luego de que el líder estatal del PRI, 
Guillermo Valencia, dejara en claro que el PRD no tendrá acceso a la candidatura al Senado 
de la República. “¡Que se olviden de la fórmula la Senado!”, sentenció al priísta, al momento 
de advertir que mientras prevalezca la majadería y soberbia, no habrá alianza con el PRD, 
con quien está suspendido el diálogo.  
 
No se descarta alianza por Morelia, pero el PRI puede solo: Memo Valencia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-se-descarta-alianza-por-morelia-pero-el-pri-
puede-solo-memo-valencia/ 
Aunque no se descarta la coalición, el dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia, se 
declaró de la idea de que el tricolor se vaya solo en la elección para la presidencia municipal 
de Morelia. En conferencia de prensa, Memo Valencia hizo alarde de que el Revolucionario 
Institucional fue el partido más votado por la alianza durante la pasada elección de 2021. 
 
Sería una ocurrencia la llegada de Juan Bernado a la Policía Morelia 
https://indiciomich.com/seria-una-ocurrencia-la-llegada-de-juan-bernado-a-la-policia-
morelia/ 
Para el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia 
Reyes, la propuesta de que el ex secretario de seguridad pública, Juan Bernardo Corona, 
llegue a la Policía de Morelia, es una “ocurrencia”. La semana pasada, esta fue una critica 
por parte del líder de Morena, Juan Pablo Celis, quien señaló que el PRD busca que Juan 
Bernado Corona, sea una opción para sustituir al actual comisionado de la policía de 
Morelia. 
 
Gobierno de la República debe garantizar derecho a la salud de menores que 
padecen cáncer: Octavio Ocampo 
https://indiciomich.com/gobierno-de-la-republica-debe-garantizar-derecho-a-la-salud-de-
menores-que-padecen-cancer-octavio-ocampo/ 
El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
exigió al gobierno de la República que se garantice el derecho a la salud de las y los 
mexicanos, especialmente de los menores que padecen algún tipo de cáncer. El líder 
partidista reprobó y calificó como desafortunadas las declaraciones de la 
Senadora de Morena, Lilia Margarita Valdez, que además es presidenta de la Comisión de 
Salud, quien habría señalado que su partido no quiere que los niños se enfermen de cáncer. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Expondrá Ramírez Bedolla ventajas competitivas de Michoacán para atraer 
inversión de empresas globales 
https://metapolitica.news/2023/02/21/expondra-ramirez-bedolla-ventajas-competitivas-de-
michoacan-para-atraer-inversion-de-empresas-globales/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/expondra-ramirez-bedolla-potencial-de-
michoacan-para-atraer-inversion-9656306.html 
https://moreliactiva.com/expondra-bedolla-ventajas-competitivas-de-michoacan-para-
atraer-inversion-de-empresas-globales/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/expondra-bedolla-ventajas-competitivas-
de-michoacan-para-atraer-inversion-de-empresas-globales/ 
En un frente común para atraer inversiones a Michoacán, el Gobierno del Estado, la 
Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) Lázaro Cárdenas, y 
representantes del sector empresarial, expondrán las ventajas competitivas de la entidad, 
en dos eventos en los que participarán las principales empresas globales con presencia en 
México. En ambos eventos, que tendrán lugar en la Ciudad de México, el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, presentará el potencial con el que cuenta la entidad 
para recibir empresas, en el marco del proceso de nearshoring o relocalización de 
industrias, particularmente del sector automotriz, que se registra en México. 
 
Michoacán, con dos espacios para posible instalación de planta Tesla: 
BedollaMichoacán,  
https://primeraplana.mx/archivos/915388 
Michoacán cuenta con dos espacios que contarían con las características suficientes para 
que Tesla invierta e instale una planta en la entidad. Ya se presentó el proyecto ante la 
Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. 
En conferencia de prensa, el mandatario estatal recalcó que la necesidad de generar 
condiciones para que Michoacán se inserte en el nearshoring, derivado de los acuerdos 
gestados en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC). 
 
Convoca Ramírez Bedolla a continuar lucha contra la corrupción  
https://www.quadratin.com.mx/politica/convoca-ramirez-bedolla-a-continuar-lucha-contra-
la-corrupcion/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, llamó a los órganos autónomos e instituciones a 
ser transparentes, cumplir con la ley y el pueblo de Michoacán con honestidad y cero 
corrupciones. Señala un comunicado de prensa que, al asistir al informe de labores del 
Tribunal de Justicia Administrativa (TJAM) 2022, el mandatario confió en que continuará la 
coordinación y armonía para erradicar la corrupción de Michoacán con pasos firmes, no 
solo en materia penal ni de delitos, sino también en administrativos y financieros. Refirió 
que temas como los casi 13 mil millones de pesos que observó la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) a la administración pasada, los cuales representan el 53 por ciento de 
todos los recursos analizados en el país, no deben volver a ocurrir…“ya basta del dejar 
hacer y dejar pasar, tenemos que actuar”, enfatizó. 
 
Con reformas se logrará mayor atención en feminicidios: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-reformas-se-lograra-mayor-atencion-en-
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feminicidios-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que las recientes reformas, el Código Penal 
de Michoacán, serán un paraguas en las investigaciones contra homicidios perpetrados 
contra mujeres para que puedan ser clasificados como feminicidios. De entrada, apuntó el 
mandatario, se logró homologar el tipo penal con el Código Federal, algo que era urgente. 
El mandatario sostuvo que no solo hay incremento de penas, sino que ahora las autoridades 
competentes deberán atender los homicidios contra mujeres de mejor manera. 
 
Transportistas protestan contra pagos de permisos y licencias 
https://www.contramuro.com/transportistas-protestan-contra-pagos-de-permisos-y-
licencias/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/se-rebelan-transportistas-no-pagaran-
mas-permisos-licencias-y-derechos-de-concesiones/ 
La tarde de este martes transportistas del servicio público protestaron en contra de realizar 
pagos por permisos y licencias para realizar sus operaciones en Michoacán. Trabajadores 
del sector se oponen a pagar por los permisos, licencias y por los derechos de concesiones, 
los cuales son documentos necesarios para prestar sus servicios en todo el estado. 
 
Extinguir a Cocotra y crear secretaría, proponen líderes transportistas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/extinguir-a-cocotra-y-crear-secretaria-proponen-
lideres-transportistas/ 
Líderes transportistas propusieron al Congreso de Michoacán extinguir la Comisión 
Reguladora de Transporte (Cocotra) y en su lugar crear una Secretaría que impulse una 
movilidad eficiente y segura, que instrumente campañas de desarrollo y campañas de 
capacitación y difusión permanentes. Lo anterior propusieron José Trinidad Martínez 
Pasalagua, Daniel Corral Campos, Marco Antonio Saucedo Zavala, Miguel Corona Salto y 
Arturo Méndez Calderón, líderes transportistas, mediante una iniciativa de reforma a la Ley 
de Comunicaciones y Transportes de Michoacán. 
 
Próximo 15 de marzo inician licitaciones para movilidad en distribuidores viales: 
Gladys Butanda 
https://grupomarmor.com.mx/2023/02/21/proximo-15-de-marzo-inician-licitaciones-para-
movilidad-en-distribuidores-viales-gladys-butanda/ 
De manera tentativa, en cuanto se concluyan los distribuidores viales en la capital 
michoacana el próximo 15 de marzo, se iniciarán las licitaciones para poder iniciar con la 
construcción de la infraestructura necesaria para brindar movilidad segura en la zona, 
informó Gladys Butanda Macías, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad. 
En este sentido, Butanda Macías refirió que el recurso total será para dejar accesible el bajo 
puente y caminable, además de generar las condiciones de seguridad vial, en cuanto 
acaben la obra. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Gobierno de Morelia priorizará alcoholímetro pese a no tener fundamentación jurídica 
https://www.contramuro.com/gobierno-de-morelia-priorizara-alcoholimetro-pese-a-no-
tener-fundamentacion-juridica/ 
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Pese a que el Tribunal de Justicia Administrativa ha determinado como ilegales las multas 
y el arrastre derivadas del alcoholímetro, el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar 
aseguró que en su administración se seguirá priorizando el tema. Excusándose en “poner 
orden apedado a la legalidad”, Martínez Alcázar considera difícil que mientras a nivel 
mundial se pone orden con enviar a prisión a quienes manejen ebrios, en Morelia la 
resistencia sigue pese a que solo es una multa o unas horas en barandilla. 
 
En otros países, conducir ebrio es castigado como tentativa de homicidio: Alcalde 
Morelia 
https://postdata.news/en-otros-paises-conducir-ebrio-es-castigado-como-tentativa-de-
homicidio-alcalde-morelia/ 
En respuesta al señalamiento del presidente del Tribunal de Justicia Administrativa (TJAM), 
Hugo Gama Coria quien consideró que la multa y el arrastre del vehículo que se determina 
en el operativo de “alcoholímetro” que aplica la Comisión de Seguridad Ciudadana de 
Morelia carecen de fundamentación jurídica, el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar 
aseguró que su administración insistirá en “poner orden” con legalidad en la ciudad. En 
entrevista, consideró “difícil de creer” este tema, al señalar que en otros países incluso se 
contemplan sanciones más severas como la prisión, ya que se considera una tentativa de 
homicidio. 
 
Van 27 suaves lomitos rescatados de la venta ilegal 
https://primeraplana.mx/archivos/915483 
El ayuntamiento de Morelia a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través del 
personal del Centro de Atención Animal, la Dirección de Mercados y Policía Morelia, informa 
que continúa realizando operativos para evitar la venta ilegal de animales de compañía en 
la vía pública. Al respecto, el director del Centro de Atención Animal de Morelia (CAA), Juan 
Gonzalo Cervantes Jerónimo, detalló que en lo que va del año se han efectuado cuatro 
operativos y por instrucciones del edil moreliano, éstos serán permanentes principalmente 
en los mercados, con la finalidad de prevenir y detectar dichos actos ilegales. 
 
Operativos contra venta ilegal de animales de compañía serán permanentes: 
Ayuntamiento de Morelia 
https://moreliactiva.com/operativos-contra-venta-ilegal-de-animales-de-compania-seran-
permanentes-ayuntamiento-de-morelia/ 
El Ayuntamiento de Morelia a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través del 
personal del Centro de Atención Animal, la Dirección de Mercados y Policía Morelia, informa 
que continúa realizando operativos para evitar la venta ilegal de animales de compañía en 
la vía pública. Al respecto, el director del Centro de Atención Animal de Morelia (CAA), Juan 
Gonzalo Cervantes Jerónimo, detalló que en lo que va del año se han efectuado cuatro 
operativos y por instrucciones del edil moreliano, éstos serán permanentes principalmente 
en los mercados, con la finalidad de prevenir y detectar dichos actos ilegales. 
 
Alfonso Martínez señala que será la propia ciudadanía quien determine su 
reelección 
https://indiciomich.com/alfonso-martinez-senala-que-sera-la-propia-ciudadania-quien-
determine-su-reeleccion/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sera-morelia-quien-determine-mi-reeleccion-
alfonso-martinez/ 
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Será el siguiente año, cuando se comience a determinar los perfiles que podrían quedarse 
al frente de la administración municipal, por lo que el presidente municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar señaló que será la propia ciudadanía quienes determinen su 
reelección en el puesto. El edil expresó que en estos momentos, no se encuentra enfocado 
en dicha determinación, ya que se ha preocupa más para dejar una ciudad con la menor 
cantidad de problemas, esto luego de tres años en los que reiteró, se dejó abandonada al 
municipio. 
 
Todos a defender la Democracia: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/todos-a-defender-la-democracia-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, llamo a todos los mexicanos 
y michoacanos a defender la Democracia, y a participar en la próxima marcha en contra del 
Plan B y en defensa del INE. «Tenemos que defender la democracia y vamos a participar 
en la protesta, pero vamos a ver cómo y dónde», dijo. De este modo, acentuó que 
participará en la manifestación nacional que se realizará en decenas de ciudades del país 
contra el Plan B de AMLO. 
 
#Morelia Cada Vez Son Más Menores De Edad Quienes Intentan Suicidios: 
Comisionado 
https://www.changoonga.com/2023/02/21/morelia-cada-vez-son-mas-menores-de-edad-
quienes-intentan-suicidios-comisionado/ 
Alarmante que en Morelia cada vez más personas están atentando contra su vida, 
principalmente los jóvenes, señaló el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro 
González Cussi. «Hay un patrón de que cada vez son más jóvenes, eso es lo que preocupa 
mucho, que desde los 16 años tenemos estas circunstancias y pues es un tema que 
tenemos que abordar con toda responsabilidad», expresó el funcionario municipal. Detalló 
que en lo que va de esta administración se han presentado 88 suicidios y 226 tentativas, 
mismas que, en su mayoría, no lograron consumarse gracias al actuar oportuno de las 
autoridades. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán reportó 2 defunciones y 130 nuevos contagios por COVID-19 

https://postdata.news/michoacan-reporto-2-defunciones-y-130-nuevos-contagios-por-

covid-19/ 

La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este martes, reportó dos defunciones en el 
municipio de Pátzcuaro e Indaparapeo a causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de 
la pandemia, se han reportado un total de 8 mil 756 muertes en la entidad. Asimismo, el 
reporte técnico de salud, registró un total de 216 mil 119 contagios confirmados en el estado 
por la enfermedad. 
 

En la última semana, México registró 197 muertes y 20 mil 723 nuevos contagios por 

COVID-19 

https://postdata.news/en-la-ultima-semana-mexico-registro-197-muertes-y-20-mil-723-

nuevos-contagios-por-covid-19/ 
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La Secretaría de Salud, informó que México ya suma un total de 7 millones 430 mil 816 
casos confirmados de COVID-19.  En el reporte técnico de salud, se tiene el registro de 332 
mil 850 muertos por COVID-19. En el informe diario, la Secretaría de Salud apuntó que en 
la última semana, el país registró 20 mil 723 contagios y 197 defunciones por el 
Coronavirus. 
 

Recibe Michoacán cerca de 10 mil vacunas pediátricas contra COVID-19 

https://postdata.news/recibe-michoacan-cerca-de-10-mil-vacunas-pediatricas-contra-

covid-19/ 

En continuidad al Plan Nacional de Salud, este martes arribaron a Michoacán 9 mil 600 
dosis pediátricas de vacuna Pfizer BioNTech, mismas que permitirán proteger contra el 
COVID-19 a los infantes de entre 5 a 11 años que estén en rezago. Al titular de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, le correspondió la recepción de los 
biológicos que serán distribuidos a los centros de salud de la entidad, para inmunizar a los 
menores que aún no se han vacunado o les hace falta la segunda dosis. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Normal de Educadoras atrapada por un grupo de choque: Sosa Olmeda 
https://primeraplana.mx/archivos/915498 
La voz de Mariana Sosa Olmeda se escuchó contrariada del otro lado de la línea telefónica. 
La directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior de Michoacán (IEMSySM) 
fue enfática sobre un conflicto que preocupa a los educadores: “Lo que sucede es que en 
la Normal de Educadoras sigue enconado un grupo de choque”. Cuestionó que la única 
escuela normal donde hubo rechazo, hasta para publicar la convocatoria de renovación en 
el plantel, fue la de Educadoras, “porque ahí está el líder sindical, Luis Alberto Salgado, con 
sus propios intereses”, señaló la funcionaria en entrevista con Adán García en Primera 
Plana. 
 
Trabaja rectoría de la UMSNH con sindicatos para resolver reclamos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/02/21/trabaja-rectoria-de-la-umsnh-con-sindicatos-
para-resolver-reclamos/ 
a rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Yarabí Ávila González 
indicó que se mantiene trabajos cercanos con los sindicatos de la institución para atender 
los reclamos que se han hecho, principalmente en el rubro de violaciones a sus contratos 
colectivos de trabajo. La funcionaria estatal explicó que se encuentra en proceso de 
resolución la demanda de restitución en sus puestos laborales de personal que fuera 
injustificadamente despedido, esto luego que se diera a conocer que poco más de 20 
profesores se encontraban en dicha situación. 
 
Invita SEE a revisar validez de programas universitarios  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/invita-see-a-revisar-validez-de-programas-
universitarios/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace un llamado a las y los jóvenes que van 
a ingresar a instituciones privadas en los niveles medio superior o superior, para que 
verifiquen que el plantel cuente con su respectivo Registro de Validez de Oficial de Estudios 
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(RVOE) en el plan de estudios que les interesa. Señala un comunicado de prensa que, 
todas las escuelas de nivel superior deben tener los registros que validen cada uno de los 
programas que imparten, tomando en cuenta que las carreras del área la salud, como son 
Medicina, Veterinaria, Psicología, Odontología, entre otros, solamente serán acreditadas 
por parte de la federación.  
 
#Michoacán Profes Exigen Transparencia A SEE En Asignación De Vacantes 
https://www.changoonga.com/2023/02/21/michoacan-profes-exigen-transparencia-a-see-
en-asignacion-de-vacantes/ 
https://postdata.news/docentes-denuncian-irregularidades-en-convocatoria-para-
asignacion-de-puestos/ 
Profesores de educación física de nivel básica, interpusieron una denuncia 
administrativa contra los funcionarios de la SEE, que resulten responsables por ejercer 
presuntos actos de corrupción durante el proceso de promoción para ocupar las vacancias 
como directivos y supervisores. “Solicitamos que estén en la lista los que tengan que estar 
y que les ofrezcan todo lo qué hay vacante y que se aplique la norma, nada más”, aseveró 
Sandra Moreno Pérez, asesora técnico pedagógica en la dirección de educación física y 
deporte. 
 
Desconoce SEE cuántas escuelas de palitos hay en Michoacán; “es cifra negra” 
https://www.contramuro.com/desconoce-see-cuantas-escuelas-de-palitos-hay-en-michoacan-
es-cifra-negra/ 
Entre la irregularidad y el abandono operan las «escuelas de palitos» en Michoacán, de las 
que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), calificó como “cifra negra”, toda vez 
que desconoce el número exacto de cuántas son, debido a que la mayoría no cuenta con 
una clave escolar otorgada por la dependencia. El registro que tiene la SEE del número de 
escuelas de palitos asciende a las 50 instituciones que al parecer, sí tienen una clave. Sin 
embargo, no compartieron el número y cuáles son los municipios donde se encuentran las 
mismas. 
 
Secretaría de Educación pagó a personas muertas en 2021 
https://www.contramuro.com/secretaria-de-educacion-pago-a-personas-muertas-es-2021/ 
Utilizando los recursos del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto 
Operativo, la Secretaría de Educación del Estado realizó pagos a personas que ya habían 
muerto en 2021. Así se evidencia en la auditoría de cumplimiento 2021-A-16000-19-1130-
2022, realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), a los recursos del Fondo 
ejercidos por las autoridades educativas en la entidad durante 2021, cuando Héctor Ayala 
Morales se desarrolló como secretario de educación en la administración de Silvano 
Aureoles Conejo.  
 
Con encuentro académico, la UNAM Campus Morelia celebra al Parícutin en su 
aniversario 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/con-encuentro-academico-
la-unam-campus-morelia-celebra-al-paricutin-en-su-aniversario/ 
El gobierno del estado celebró este lunes los 80 años del Parícutin, con un pastel alusivo al 
nacimiento del volcán más joven del mundo; además, como parte de los festejos, en la 
Escuela Nacional de Estudios Superior (ENES) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) en Morelia inició el “Congreso Internacional del Parícutin, 80 años”; es de 
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esta forma que se conmemora uno de los hechos que más asombro causó en el mundo en 
la primera mitad del siglo XX. Sobre el tema, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tras 
su ya tradicional conferencia de prensa de cada lunes, partió un pastel con funcionarios y 
reporteros, además de dar a conocer un video conmemorativo sobre las ocho décadas del 
Parícutin. Al tiempo, invitaron a la ciudadanía a participar en las diversas actividades como 
foros, congresos y conversatorios que se están realizando al respecto en Morelia y la región 
de la Meseta Purépecha. 
 
Durante este año, Universidad Michoacana podría ahorrar hasta 250 mdp 
https://grupomarmor.com.mx/2023/02/21/durante-este-ano-universidad-michoacana-
podria-ahorrar-hasta-250-mdp/ 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Yarabí Ávila González 
expresó que este año, se podría ahorrar hasta 250 mdp esto con el fin de que este dinero, 
pueda ir destinado al déficit presupuestal con el que cuenta. Comentó que el déficit 
actualmente asciende a mil 003 millones de pesos, por lo que una de las prioridades de su 
gestión es generar mejoras en los gastos que se generan, por lo que indicó que se tocarán 
temas como los contratos a profesores eventuales, además de los contratos fijos que se 
tienen. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Realizarán tomas de muestras de ADN para localizar personas desaparecidas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizaran-tomas-de-muestras-de-adn-para-
localizar-personas-desaparecidas-9655001.html 
https://indiciomich.com/convoca-cedh-a-jornada-de-toma-de-adn-para-perfil-de-
personas-desaparecidas/ 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), en Michoacán trabaja con las 
autoridades competentes y colectivos de búsqueda de personas, en la Jornada de Toma 
de Muestras de ADN para perfil genético, con la finalidad de poder ubicar a las personas 
desaparecidas. En un comunicado de prensa, señala que estas acciones de la Fiscalía 
Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), se unirá el organismo de la Unidad de Atención a Personas Desaparecidas. 
 
Casos ligados a corrupción no han alcanzado sentencias, están en fase de desahogo, 
reconoce Fiscal Anticorrupción en Michoacán 
https://metapolitica.news/2023/02/21/casos-ligados-a-corrupcion-no-han-alcanzado-
sentencias-estan-en-fase-de-desahogo-reconoce-fiscal-anticorrupcion-en-michoacan/ 
Hasta el momento, ninguna carpeta de investigación por corrupción en Michoacán ha 
alcanzado sentencia, están desahogando su correspondiente proceso, informó Alejandro 
Carrillo Ochoa, Fiscal Anticorrupción del estado. En entrevista considero que es un gran 
reto el combate a la corrupción no sólo en Michoacán sino para todo el país. “Instituciones 
de reciente creación como el Sistema Anticorrupción, que son un conjunto de instituciones, 
han tenido algunos contratiempos, pero ha habido avances importantes”, aseveró. 
 
Ataque armado en Jacona: un muerto y un lesionado 
https://primeraplana.mx/archivos/915506 
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En la colonia El Barril, sujetos armados atacaron a balazos a tío y sobrino, dejando un saldo 
de un muerto y otro lesionado. Fueron vecinos quienes reportaron al número de 
emergencias 911 haber escuchado múltiples detonaciones de arma de fuego cerca de la 
tienda de abarrotes ubicada en la calle El Mirador. 
 
Balean a Isaías en la colonia Valle Real, en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/915511 
En la colonia Valle Real, un hombre fue atacado a balazos, resultó lesionado y fue 
trasladado a un hospital para su atención. Los hechos se registraron la noche de hoy, sobre 
la calle Samaria, lugar donde de encontrada Isaías Alan H., de 33 años, cuando fue atacado 
a balazos por desconocidos. 
 

https://primeraplana.mx/archivos/915511

